



Liebe Eltern, SchülerInnen
und Freunde der
Grundschule Wentorf,



mit dem traditionellen Weihnachtsessen der dritten und vierten Klassen ging das Jahr 2019 hier bei uns weihnachtlich zu Ende.

Eingeläutet wurde die Weihnachtszeit wie immer mit dem Basteltag, an dem uns wieder viele Eltern in vielen Klassen unterstützt haben. Mit Plätzchenbacken, Besuchen bei Weihnachtsmärchen, Vorführungen auf der Seniorenweihnachtsfeier und dem Adventorfer Markt und dem gemeinsamen Nikolaussingen im Treppenhaus war die Vorweihnachtszeit angefüllt mit tollen Erlebnissen.

Auch der vom Schulverein gespendete Weihnachtsbaum im Mensabereich, der von Kindern mit selbstgebasteltem Schmuck gestaltet wurde, trug zur guten Stimmung bei.

Doch auch in der Zeit von den Sommerferien bis zur Adventszeit ist viel losgewesen bei uns:

Im August haben wir 5 Klassen eingeschult. Alle Erstklässler*innen haben sich gut eingelebt und in allen Klassen gibt es ein schönes Zusammengehörigkeitsgefühl.

Mit Beginn der dunklen Jahreszeit wurden wieder Warnwesten für die Erstklässler ausgeteilt. Da der ADAC diese Aktion leider nicht mehr anbietet, hat der Schulverein dafür gesorgt, dass alle unsere Kinder gut sichtbar im Straßenverkehr sind. Wir freuen uns jeden Morgen, wenn wir Kinder sehen, die ihre Weste auf dem Schulweg tragen!
☺

In der Gemeindebücherei wurden auch dieses Jahr wieder Autorenlesungen besucht. Die Kinder lauschten interessiert den Vorlesungen und stellten hinterher viele Fragen an die Schriftsteller*innen. Ich habe gehört, dass das ein oder andere Buch, das dort vorgestellt wurde, auf Wunschzetteln wiederzufinden ist.

Beim Vorlesewettbewerb „Schölers leest platt“ haben insgesamt zehn Kinder nachdenkliche, traurige und auch lustige Geschichten vorgetragen. Die 5köpfige Jury – bestehend aus wentorfer Bürgern vom Kulturkreis, Bürgerverein und Lehrkräften – hatte es nicht leicht, einen Sieger/eine Siegerin auszuwählen. Schlussendlich wurde Jasmin zur Siegerin gekürt. Herzlichen Glückwunsch!

Für die Jahrgänge 3 und 4 stand die Teilnahme an der Matheolympiade an. Aus jedem Jahrgang qualifizierten sich wieder Kinder für die Kreisrunde. Wir sind sehr stolz auf Franziska, Mia-Lena, Emma, Jasmin, Arthur und Moritz aus den dritten und Hannah, Allegra, Lion, Finja, Vincent und Leonie aus den vierten Klassen, die sich in einem großen Teilnehmerfeld gut behauptet haben! Herzlichen Glückwunsch.

Im Jahrgang 4 fand in allen Klassen die Präventionsveranstaltung „Ziggy zeigt Zähne“ (von pro familia) statt. Bei einer kürzlich stattgefundenen Schulung zum Thema „Kinderschutz“ wurde uns bestätigt, dass diese Projektstage sinnvoll und hilfreich sind.

Nach den Herbstferien ist unser erster Satz Tablets in Betrieb genommen worden. Wir haben jetzt 15 Geräte für die Hand der Kinder. Die ersten Erfahrungen sind positiv und wir freuen uns, dass wir voraussichtlich nach den Weihnachtsferien den zweiten Satz zur Verfügung haben. Das digitale Lernen ist eine gute Ergänzung der bisher zur Verfügung stehenden Lehr- und Lernmittel. Auf einem Schulentwicklungstag im Februar wird sich das Lehrerkollegium noch weiter mit der Nutzung von digitalen Medien im Fachunterricht auseinandersetzen (siehe Terminübersicht).

Nachdem wir im letzten Durchgang des Referenzschulnetzwerkes „ganztäglich lernen“ schon gute Impulse mitnehmen konnten, freuen wir uns, dass unsere Bewerbung erneut erfolgreich war. Wir wollen weiter an der engeren Verzahnung von Vor- und Nachmittag arbeiten. Vieles gelingt uns schon sehr gut, doch wir wollen noch besser werden.

So haben wir nicht nur gegenseitige Hospitationen vorangetrieben und gemeinsame Fortbildungen besucht, sondern auch konkrete Projekte in Angriff genommen. Unser nächstes Ziel sind gemeinsame Projekttag, wie z.B. einen Forschertag.

Das Thema „ganztäglich lernen“ ist auch im Fokus des diesjährigen Austauschforums „Lauenburgische Schulen im Aufbruch“. (Siehe Anhang) Die Gemeinschaftsschule und die Grundschule Wentorf sind im März 2020 Gastgeber unter dem Motto „Schule ganztäglich gestalten – Bildung hat viele Gesichter“. Wir freuen uns, wenn Sie an dieser Veranstaltung teilnehmen!

Auch am Nachmittag in der OGS gab es in den vergangenen Monaten gemeinsam Spannendes zu erfahren, Aufregendes zu entdecken und Bewegendes zu erleben. Die Aktion „Lesen an ungewöhnlichen Orten“ zum Bundesweiten Vorlesetag sorgte für ganz besondere Lese- und Lauscherlebnisse. „Heute hab' ich entdeckt, was in mir steckt“, hieß es an zwei „Tagen der Talente“. Sportliche und kreative Begabungen erhielten hier eine ganz besondere Bühne. Im Rahmen von AGs, Aktionen und Projekten wurde aber auch immer wieder Raum für Gegenwartsthemen geschaffen, die sich mit nachhaltigem Denken und Handeln befassen. Gemeinsam mit allen Beteiligten möchten wir an unserer Schule Klimaschutz erlebbar gestalten und aktiv leben. Beim ersten großen OGS-Klima-Aktionstag haben wir unsere Botschaft zum aktiven Klimaschutz formuliert, aufgeschrieben und auf einem riesigen Banner für alle deutlich sichtbar im Treppenaufgang aufgehängt. An unserer OGS-Klima-Wand haben wir dokumentiert, was wir selber tun, um unser Klima zu schützen. Vom „Forschergeist“ gepackt wurden wir beim großen OGS-Forschertag. Unser einerseits so alltägliches und andererseits so kostbares und schützenswertes Forschungsobjekt „Wasser“ bot dazu dieses Mal spannende Gelegenheiten. Schon heute freuen wir uns darauf, Ihnen bei den OGS Open im Januar wieder „live“ zu zeigen, wie wir hier gemeinsam lernen und leben.

Hier noch ein Ausblick auf wichtige Termine bis zu den Osterferien:

09.01.20	Infoabend Übergang SEK I (19.30 Uhr)
21.01.20	Zeugniskonferenzen Kl. 4
23.01.20	Zeugniskonferenzen Kl. 3
28.01.20	Englisches Theater „Brausepulver“ (Kl. 3 / 4) From the zoo Englisches Theater „Brausepulver“ (Kl. 3 / 4) Zeugniskonferenzen Kl. 2

29.01.20	OGS open
30.01.20	Zeugniskonferenzen Kl. 1
31.01.20	Zeugnisausgabe
10.02.	SET in Lübeck „Digitale Medien“ (Regionalkongress) Schulfrei für die Schüler*innen
19.02.20	Fasching
20.02.20	beweglicher Ferientag
21.02.20	beweglicher Ferientag
04.03.20	Schulen im Aufbruch – Auftaktveranstaltung GemSch
05.03.20	Schulen im Aufbruch – Austauschforum bei uns
09.03.20	SET „Fachcurriculum“ Schulfrei für die Schüler*innen
09.-13.20	Feuerwehrprojektwoche Teil I
12.03.20	Vernissage
16.- 20.3.20	Feuerwehrprojektwoche Teil II
19.03.20	Fachkonferenzen II
26.03.20	Fachkonferenzen II
30.03.-17.04.2020	Osterferien

Aktuelle Termine finden Sie auch auf unserer Homepage:
<https://grundschule.wentorf.de/>

Vom 23.12.19 bis zum 06.01.20 sind Weihnachtsferien.

Der erste Schultag ist Dienstag, der 07.01.2020.

Ich möchte mich auch im Namen des Kollegiums bei Ihnen allen bedanken für die Unterstützung beim Basteln, Backen, der Begleitung bei Ausflügen, der Unterstützung beim Organisieren von Veranstaltungen, der Begleitung bei Wettbewerben, der Teilnahme an Konferenzen und Ihrem Interesse an unserer Schule.

Das gesamte Kollegium der Grundschule Wentorf
aus dem Vormittags- und dem Nachmittagsbereich
wünscht Ihnen
ein schönes Weihnachtsfest
und
einen guten Start ins neue Jahr!

